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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PIDE PARTIDO HUMANISTA SU REGISTRO LOCAL 
Por Ulises Villar 

Representantes del Partido Humanista en la entidad solicitaron ante el Instituto Electoral del Estado de 

Querétaro, su registro local para poder contender en los comicios del 2015, por lo que la Consejera 

Esperanza Vega Mendoza, secretaria general del órgano electoral, aseguró que le darán celeridad a la 

revisión de la documentación para otorgar dicho documento. “Hemos recibido en la Oficialía de Partes del 

órgano electoral los documentos del registro nacional del órgano político, que tienen como finalidad el 

iniciar los trámites para el registro local, en breve estaremos dando respuesta a esta petición para que pueda 

participar el Partido Humanista en los próximos procesos electorales que ya están en puerta”, explicó. DE 

acuerdo a la secretaria ejecutiva del Consejo General del IEEQ, la participación de nuevas fuerzas políticas 

“enriquecen” la democracia con un mayor número de opciones para que la ciudadanía pueda elegir a sus 

gobernantes en los comicios del 2015. Rodrigo Puga Castro, militante del Partido Humanista que realizó la 

solicitud de registro ante el órgano electoral en Querétaro, aseguró que para tener esta autorización local 

debieron cumplir con los requisitos que la ley queretana solicita como son la certificación del registro 

otorgado por el INE, así como la copia certificada de los principios, la propuesta política y los estatutos. 

“Ellos harán la revisión de toda la documentación que nos solicitaron y nos dará una respuesta de si 

podemos acceder al registro local o continuaremos siendo únicamente una instancia federal”, indicó. (AM 

p.4)   

 

PARA SEPTIEMBRE, RESULTADOS DE ENSAYO PRESENCIAL 
Por Irán Hernández 

El próximo dos de septiembre, el Instituto Nacional Electoral (INE) dará a conocerlos resultados del ensayo 

presencial que presentaron este 23 de agosto, 51 aspirantes a consejeros del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro  (IEEQ), luego de haber pasado el examen. De acuerdo a la reforma político electoral, el INE 

tiene hasta el 30 de septiembre para elegir a los nuevos consejeros del órgano electoral local, de acuerdo a 

los resultados que se obtengan en las pruebas. Después de que se dé a conocer qué aspirantes pasaron el 

ensayo, el INE comenzará con las entrevistas a cada uno, con el objetivo de determinar quiénes son los 

mejores perfiles. Cabe mencionar que por lo menos el IEEQ deberá estar conformado por cuatro mujeres y 

tres hombres o viceversa, quienes seguirán con el trabajo que han realizado los actuales consejeros para 

garantizar las elecciones del año 2015.  (C p.3) 

 

CAPACITA IEEQ A PERSONAL DE CONTRALORÍA DEL ESTADO 

Por Jorge Vargas 

Diez meses antes de las elecciones locales, la Secretaría de la Contraloría del Estado ha comenzado a 

capacitar a su personal en materia electoral, con la finalidad de desarrollar sus funciones con apego estricto 

a la legislación de la materia. Debido a lo anterior es que envió a 80 funcionarios, en el que Luis Octavio Vado 

Grajales, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, les impartió un par de pláticas. La 

impartición de los conocimientos sobre las reformas electorales, el proceso electoral y las prohibiciones a los 

servidores públicos durante las elecciones, fueron a propuesta directa de la Secretaría de la Contraloría del 

estado. Al darles la bienvenida, la Presidenta del Consejo General del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, hizo 

notar la importancia de que la Contraloría esté interesada en actualizar sus funciones según la nueva 

legislación y en virtud de ello haya enviado a sus empleados. Vado Grajales dijo que es importante que los 

funcionarios públicos estatales conozcan las nuevas etapas del proceso comicial, toda vez que existen 

prohibiciones para los servidores públicos en periodos muy precisos.  
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El funcionario electoral se refirió a lo más sobresaliente de las reformas constitucionales y legales, tanto en 

el ámbito federal como estatal. En ese sentido, les dijo que el siguiente proceso electoral 2014-2015 

comienza el 1 de octubre, y la jornada electoral será el primer domingo de junio de 2015. Detalló que de 

acuerdo con la nueva legislación electoral el Cofipe fue sustituido por la LGIPE y también fueron creadas dos 

leyes: la Ley General de Partidos Políticos y la Ley de delitos Electorales. Salvador Vega González, director 

jurídico y de Atención a la Ciudadanía de la Secretaría de la Contraloría de Querétaro, destacó en su 

momento la importancia de que el IEEQ esté abierto a actualizar los conocimientos electorales de cuantas 

instituciones lo necesiten y lo soliciten, especialmente aquellas que concurren al caso. En días pasados 

personal del mismo órgano ciudadano ha impartido pláticas en la materia a miembros de partidos políticos, 

a estudiantes universitarios y hasta algunos académicos. (PA, 10) 

 

CAPACITA EL IEEQ A SERVIDORES 
Por Lucero Guerrero 

Con el objetivo de difundir la normatividad vigente en materia electoral, el Instituto Electoral del Estado de 

Querétaro (IEEQ) impartió dos pláticas a 80 funcionarios públicos adscritos a la Secretaría de la Contraloría 

del estado. La capacitación se llevó a cabo en las instalaciones del Instituto e incluyó los siguientes temas: 

Reforma Electorales, Proceso Electoral y Prohibiciones a los Servidores Públicos en el Proceso Comicial. 

Dicha actividad se realizó a solicitud de la dependencia estatal, con el propósito de que su personal cuente 

con información y elementos necesarios para el adecuado desarrollo de sus funciones durante el proceso 

electoral. Al dar la bienvenida a los asistentes, la Presidenta del Consejo General del IEEQ, Yolanda Elías 

Calles Cantú, agradeció el interés de la Contraloría por capacitar a sus funcionarios, en vísperas del Proceso 

Electoral Local 2014-2015. La exposición estuvo a cargo del Director Ejecutivo de Educación Cívica y 

Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, quien refirió las reformas constitucionales y legales más 

sobresalientes en la materia. (El Mosquito p.4) 

 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ZAPATA QUIERE MÁS DIPUTADOS DE MAYORÍA 
Por Aimée Pacheco 

El tema de recortar a los plurinominales en el Congreso federal se debe trasladar al estado, para hacer una 

radiografía que permita un reacomodo de manera que al menos 21 diputados sean de mayoría, consideró el 

alcalde Antonio Zapata Guerrero. "Me parece que hay que hacer una radiografía correcta de representación, 

podemos mantener los mismos 25 diputados locales que tiene el Congreso actualmente, nada más con una 

pequeña variante, dejemos tres o cuatro a lo más, plurinominales, y que todos los demás sean de mayoría". 

De esta manera dijo, se garantiza que sean los partidos políticos con propuestas y con personas los que sean 

postulados, "personas de honorabilidad, de calidad moral, verdaderos luchadores y combatientes de la 

democracia, los que sean postulados y que lleguen al Congreso", expresó. Hizo señalamientos sobre espacios 

de control político, y otros municipios sobrerepresentados o subrepresentados en la legislatura local, que 

demandan un ajuste, sin embargo, dijo que si la idea es no afectar al erario, que se mantengan los 25, pero 

que un máximo de cuatro sean plurinominales. "El municipio de Querétaro tiene seis diputados locales, a lo 

mejor debiera tener siete, Corregidora está en posibilidades de tener en el mediano plazo dos diputados 

locales, y podríamos tener la representación de dos diputados locales, superando incluso lo que tres o cuatro 

municipios del interior del estado tienen en número de habitantes. Si no queremos afectar y dejando las 

cosas como están, que sigan los mismos, pero que 20 o 21 sean de mayoría". Consideró "curioso" que no 

exista la intención de llevar esa misma propuesta del PRI nacional, al congreso local, siendo los que tienen la 

mayoría y la ejercen a través de los plurinominales, "de sus alianzas, de sus aliados". 
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"Qué haría el PRI sin el PVEM, qué haría el PRI sin el PVEM aquí en Corregidora, están desesperados, y va 
Ricardo Astudillo porque el PRI no tuvo otra. En los dos congresos, sí lo veo viable, pero que se haga en los 
dos congresos", insistió. (DQ p.1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
URGEN A AVANZAR EN CULTURA DE LEGALIDAD 
Por Redacción 
El presidente de la Cámara de Diputados, José González Morfín (PAN), afirmó que en México urge avanzar en 
la cultura de la legalidad, con la finalidad de restaurar la confianza de la ciudanía en las instituciones 
democráticas. “Si queremos que haya una democracia fuerte, necesitamos un Estado de derechos fuerte”, 
indicó durante la inauguración de las Jornadas de Derecho Parlamentario México-España, que abordan el 
tema Representación Política y Calidad de la Democracia. El legislador dijo que “los ciudadanos exigen que 
sus gobernantes sean los primeros en cumplir y hacer cumplir el Estado de derecho; exigen que los recursos 
públicos se usen con transparencia y eficacia; demandan que la ley sea igual para todos y que las 
instituciones públicas defiendan los derechos del débil y protejan al inocente del abuso”. (EUQ, 3) 
 
AGUILAR: NO TENGO CONCESIÓN DE TAXIS 
Por Redacción 
El diputado federal Marcos Aguilar Vega negó de manera rotunda que sea titular de alguna concesión de 
taxis para el estado de Querétaro. Esto, luego de que el Sindicato Único de Taxistas, Operadores y 
Concesionarios del Estado de Querétaro (SUTOCEQ) pidió ayer por la mañana la intervención del legislador, 
con la finalidad de resolver un despido injustificado del chofer de taxi, Gustavo Flores Fernández, pues 
señalan que el responsable fue un familiar del panista. Asimismo, afirmaron que la familia Aguilar cuenta con 
cinco concesiones de taxi. Marcos Aguilar mencionó mediante un comunicado de prensa, que desconoce los 
hechos denunciados, esto durante una conferencia por parte de Enrique Héctor Arroyo Piña, dirigente del 
Sindicato Único de Taxistas, Operadores y Concesionarios del Estado de Querétaro, así como del chofer 
Gustavo Flores Fernández. (EUQ, 4 y NS p.4) 
 
PIDEN AYUDA A AGUILAR POR DESPIDO INJUSTIFICADO 
Por Zulema López 
Trabajadores del Sindicato de Taxistas, Operadores y Concesionarios del Estado (SUTOCEQ) solicitaron la 
intervención del diputado federal Marcos Aguilar Vega, ante un despido injustificado cometido por un 
familiar suyo. En rueda de prensa afirmaron que además de la separación del cargo, se le negó la liquidación 
correspondiente a sus más de 18 años de servicio a Gustavo Flores Fernández. Gustavo Flores  declaró que la 
concesión es propiedad de Adriana Aguilar Vega, y que en total son cinco concesiones de taxi las que poseen 
familiares de Marcos Aguilar. (DQ p.9) 
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PRI 

 

EL HIJO DEL “ZORRO” SE DECLARA “EN SUS MARCAS…” PARA EL 2015 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

“Me motiva mi trabajo, lo que me mueve es mi familia, me encanta el deporte y soy priista por convicción”. 

Así se define Ernesto Luque Hudson, actual delegado del IMSS. SE dice listo para estar en la línea de salida 

para alguna candidatura en el 2015. “Estoy listo para todo lo que se pueda venir, soy un hombre de retos, de 

trabajo, donde podamos servir mejor, a mí me gusta la política de primer nivel, no la grilla”, señala en 

entrevista con Diario de Querétaro. NO PIENSO EN ELECCIONES, PERO… Ernesto Luque comenta que 

estudió Relaciones Internacionales en la Universidad Iberoamericana y se especializó en el tema de Ciencias 

Políticas. “Y estoy terminando una maestría en Administración Pública”. ¿Cuáles son tus pretensiones 

políticas? Bueno, la que tengo ahorita es mi mayor reto. Trabajar muchísimo por los derechohabientes, 

mejorar la infraestructura, construir otro hospital y mejorar el actual que está por cumplir 50 años. ¿Pero 

para la elección del 2015, te interesa algún cargo? No lo he pensado, te soy sincero, me he dedicado a 

trabajar, la mejor virtud de los funcionarios públicos es trabajar, trabajar y trabajar y si el trabajo y el mérito 

y los hechos, no sólo las palabras ahí están, pues bueno, en su momento se valorarán las cosas, pero ahorita 

mi responsabilidad es trabajar por los derechohabientes del instituto. ¿No es el momento de decirme que te 

interesa una diputación, la alcaldía, la gubernatura, algún cargo…? “Te soy sincero, no tengo contemplado 

nada de eso en este momento, me gusta la administración pública, creo que soy un funcionario público 

profesional, y bueno, vamos a esperar, falta mucho tiempo”.  (DQ p.6) 

 

LOS CONSEJEROS DEL “NUEVO” PRI: EMPRESARIOS, FUNCIONARIOS 

Por Verónica Ruiz 

Los 382 consejeros que hoy integran el Consejo Político Estatal del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), incluidos los 75 que le fin de semana tomaron protesta de ley, tendrán entre sus responsabilidades, 

elegir el método de selección de candidatos de cara al 2015. El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas 

Muñoz, indicó que los consejeros políticos fueron elegidos a propuesta de los diferentes sectores y 

organizaciones como Movimiento Territorial, Red de Jóvenes de México, México Nuevo y Organización 

Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI). Los hoy consejeros estatales del PRI, debieron cumplir con 

requisitos como ser militantes reconocidos por el Registro partidario y estar adheridos al sector u 

organización que representan, así como haber sido propuestos por su respectivo dirigente. (NS p.3) 

 

PRD 

 

INICIA REGISTRO PARA CONSEJEROS MUNICIPALES DEL SOL AZTECA  

Por Martha Romero  

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) inició el proceso de registro de aspirantes a consejeros 

municipales que estarán encargados de elegir al próximo dirigente de este instituto político; son 40 los 

perredistas que se han inscrito para ocupar este cargo. Gabriela Torres Gómez, aspirante a consejera 

municipal del PRD, informó que estará buscando este cargo en fusión con Ignacio Rodríguez Durán, en 

espera de poder participar posteriormente en la elección de dirigencia de este instituto, a la que también 

pretende registrarse. La ex regidora del PRD explicó que se requieren 60 consejeros municipales para tomar 

decisiones respecto a la elección de dirigente municipal, así como de otros candidatos. (EUQ, 3) 
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EL PRD HA RECOLECTADO 9 MIL FIRMAS 
Por Verónica Ruiz 

El partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro ha recolectado más de nueve mil firmas para la 

campaña, a fin de solicitar una consulta popular sobre la Reforma Energética, informó Gonzalo Bárcenas 

Reyes, secretario de Asuntos Juveniles. En entrevista, indicó que los cerca de 200 jóvenes que hoy integran 

Juventudes de Izquierda en el estado, están contribuyendo con el esfuerzo que realiza a nivel nacional, para 

entregar el mayor número de firmas posibles a finales de este mes. “Más allá de pretender negar o decir que 

la Reforma Energética es buena o mala, lo que pensamos es que la consulta popular es necesaria como 

mecanismo constitucional ciudadano, donde podemos decir sí o no a ciertos artículos de la Constitución que 

nos afectan o nos benefician”, señaló. En este sentido Gonzalo Bárcenas destacó la importancia de que los 

jóvenes de todos los partidos políticos, así como el ciudadanos de a pie, participen en el debate de los temas 

que hoy protagoniza la vida política del país. Puntualizó que desde hace más de dos meses y medio, los 

jóvenes perredistas  realizan jornadas de casa en casa, además de participar en la instalación de casillas en 

las diversas plazas públicas de todo el estado, para la recolección de firmas. (NS p.4) 

 

NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: CONQUISTA ROBERTO AVAL DE IP NACIONAL 
Por Hugo Hernández  

CIUDAD DE MEXICO. (OEM-Informex).- Querétaro se encuentra dentro de los primeros cinco municipios de 

México por un gobierno eficiente, reconoció el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) al presentar un 

estudio inédito que aplicó a los 50 principales municipios de México para medir eficiencia en trámites y 

servicios; ahí, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, refrendó que seguirá encabezando 

un gobierno que escuche, atienda y camine de la mano con el ciudadano, "para volver a ser la ciudad más 

competitiva de México". Junto al presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez 

Candiani, el presidente municipal de Querétaro conoció los resultados de la encuesta que realizó el Centro de 

Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) que ubica a Querétaro como una de las cinco ciudades del 

país con mayor gobernabilidad y gobierno eficiente. "Un logro para Querétaro que es producto de hacer un 

gobierno involucrado con su sociedad, un gobierno que desarrolla políticas públicas para ser competitivos 

que se traduzcan en tener calidad de vida; simplificar la realización de un trámite, prestar servicios de 

calidad y ser transparentes, es corresponder a la confianza que nos dieron los ciudadanos, es gobernar con 

una Nueva Actitud", dijo el presidente municipal, Roberto Loyola. (DQ principal) 

 

N: ENTRE LOS 5 MEJORES: RECONOCE CCE ADMINISTRACIÓN DE RLV 
Por Noticias 

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) calificó a Querétaro dentro de los cinco municipios con gobierno 

eficiente, de acuerdo a un estudio realizado por el organismo que se aplicó a los 50 principales municipios de 

México a fin de medir la eficiencia en trámites y servicios. El presidente Municipal de Querétaro, Roberto 

Loyola Vera, aseguro que su administración seguirá escuchando y atendiendo y caminando de la mano con el 

ciudadano: para ser la ciudad más competitiva de México. “Es un logro para Querétaro, producto de hacer un 

gobierno involucrado con su sociedad, que desarrolla políticas públicas para ser competitivos y que se 

traducen en calidad de vida, al simplificar la realización de los trámites, prestar servicios de calidad y ser 

transparentes, para corresponder a la confianza que nos dieron los ciudadanos, es gobernar con una Nueva 

Actitud”-dijo. Junto al Presidente del Consejo Coordinador Empresarial Gerardo Gutiérrez Candiani, Loyola 

Vera, señaló en la ciudad de México que Querétaro ocupa el cuarto lugar en competitividad a nivel nacional, 

pero que aspira y será el municipio más competitivo del país. (principal) 
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AM: REDQ DEBE MEJORAR SU CALIDAD: CALZADA 
Por Viviana Estrella 
Después de un año de que se instrumentó oficialmente el nuevo Sistema de Transporte Público 
Metropolitano Red Q, mejorar la calidad del servicio continúa siendo el principal reto de esta modalidad, 
consideró el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa. El 24 de agosto del año en curso se cumplió un 
año de la puesta en marcha de este sistema, cuyos retos actuales han suplantado al resto de las disyuntivas 
que enfrenta el transporte colectivo y que enmarcaron el inicio oficial de Red Q. En tanto, la construcción de 
carriles confinados es un aspecto que probablemente no abarcará la actual administración, contrario a lo 
proyectado por el Instituto Queretano del Transporte (IQT); o que al menos no se realizaría durante este 
año, refirió el gobernador. “Es complicado, yo no sé si lo podamos hacer este año o en los años venideros, 
tenemos el proyecto, pero primero tenemos que consolidar el servicio, yo creo que antes de pasar a una 
segunda etapa”. (AM principal) 
 
C: LAUREA IP NACIONAL A LA CAPITAL 
Redacción 
Querétaro se encuentra dentro de los primeros cinco municipios de México por un gobierno eficiente, 
reconoció el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) al presentar un estudio inédito que se aplicó a los 50 
principales Municipios de México para medir eficiencia en trámites y servicios; ahí, el Presidente Municipal 
de Querétaro, Roberto Loyola Vera, refrendó que seguirá encabezando un gobierno que escuche, atienda y 
camine de la mano con el ciudadano, “para volver a ser la ciudad más competitiva de México.  (C p.1) 
 
PA: BUSCA HERRERA SU REELECCIÓN EN UAQ 
Por Abigail Ávila 
Como primicia para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, Gilberto Herrera declaró su interés por 
buscar la reelección en esta próxima contienda electoral universitaria. “Yo considero que sí, vamos a 
participar, y habrá otros universitarios que van a participar, eso va a fortalecer mucho a la Universidad”. El 
rector de la Máxima Casa de Estudios de la entidad es el primer personaje que manifiesta interés por 
contender en las próximas elecciones, sin embargo, y sin que haya nada establecido, se habla de varios 
perfiles que pudieran ser los rivales del rector este 2014. (PA, principal) 
 
EUQ: INFONAVIT: CAPITAL GANA MÁS CRÉDITOS  
Por Mónica Gordillo 
Se estima que 56% de los nueve mil créditos que ha otorgado el Instituto del Fondo Nacional para la 
Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) en el estado, como oferta de vivienda durante este 2014, se 
encuentran ubicados en el municipio de Querétaro, con un equivalente a cinco mil créditos; seguidos de 
municipios como El Marqués, con mil 400; y Corregidora con 750. El delegado del Infonavit en la entidad, 
Enrique González González, informó que esperan concluir este año con un total de 16 mil créditos 
concedidos, los cuales representan una inversión de siete mil millones de pesos. Enrique González confirmó 
que esta delegación se encuentra trabajando con 40 desarrolladores de vivienda en Querétaro; sin embargo, 
explicó que al ser una prioridad para el Infonavit generar viviendas, desarrollos y ciudades sustentables, no 
financia ningún crédito si la casa-habitación no se encuentra ubicada dentro de los polígonos de crecimiento 
que establece la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) y si no cumple con 25 
elementos de sustentabilidad, entre los que se encuentran: centralidad, transporte y educación. (EUQ 
principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PROPONEN REFORMAR LA LEY DE PROTECCIÓN AMBIENTAL 
Por Olivia Lara 
El diputado presidente de la Comisión de Desarrollo Sustentable, Yairo Marina Alcocer, ingresó ayer a la 
Oficialía de Partes de la 57 Legislatura, una iniciativa de reforma a la Ley de Protección Ambiental del estado 
de Querétaro, la cual busca reconocer a los terrenos de menos de cinco mil metros como predios forestales. 
El representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) explicó que se trata de una iniciativa que 
adiciona y reforma diversas disposiciones de la ley, que homologará el actuar en los 18 municipios para dar 
protección a estos espacios y evitar multar a los propietarios por realizar modificaciones. Se pretende que 
haya una normatividad de costos y de direcciones que deben tener los ayuntamientos cuando se les solicite 
el derribo de algún árbol, masa vegetal o la limpieza de terreno. (EUQ, 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PEÑA COLORADA, SE OYEN TODAS LAS VOCES: MARCELO 
Por Abigail Ávila 
Dan inicio las jornadas de consulta ciudadana para decretar ante la Federación a Peña Colorada como Área 
Natural Protegida (ANP). Fue el Centro de Negocios de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) el 
marco para inaugurar la primera de tres consultas ciudadanas que se realizarán durante esta semana, y que 
tienen por objetivo integrar la postura de la sociedad en las gestiones que realiza el Estado de Querétaro 
ante el Gobierno Federal para blindar Peña Colorada, procedimiento que se pretende concretar a más tardar 
en noviembre de este año. En entrevista previa para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el titular 
de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, destacó la importancia de la participación 
ciudadana en este ejercicio, pues -dijo- es necesario escuchar las propuestas de la sociedad en general. (PA, 
1) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
ANSIAS. Algo raro sucede en Corregidora, que crece y se encoge cada semana la lista de suspirantes del PRI. 
Más ahora, que Tonatiuh Salinas y compañía volvieron a poner en un altar las encuestas de popularidad 
como método para hallar a los más competitivos. Por lo pronto, borren a Don Gastón Billetes Eduardo 
Chávez Hidalgo y apunten, así como lo oyen, al rector de la Tecnológica, Arturo Vallejo. Eso sí, ninguno hace 
mella al ecologista Ricardo Astudillo, inminente candidato a la alcaldía. (DQ p.1) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera  
RIESGOS. La alerta naranja no ha pasado, las autoridades en Querétaro no bajan la guardia en cuanto a 
lluvias se refiere y es que los saldos de las afectaciones al inicio del temporal no son nada fáciles. El director 
general de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, insiste en que la temporada va a la 
mitad y que aún faltan lluvias por venir y no es momento de bajar la guardia. Según datos de la Comisión 
Nacional del Agua, el  acumulado de agua hasta el momento es de 585,  30  milímetros por  arriba de la media 
anual.  
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Los datos compartidos por las autoridades son reveladores 100 mil personas en Querétaro, habitan en zonas 
vulnerables, a las lluvias y principalmente se debe a las zonas que son asentamientos irregulares en donde 
las personas se niegan a ser reubicados por la complejidad de la propiedad. La situación aquí es que las 
lluvias prácticamente terminan en octubre y será el mes de septiembre, el que nos traerá más lluvia y puede 
ser que sean de mayor intensidad a las que se han presentado en las últimas semanas. Los fenómenos 
naturales son inevitables, lo evitable es la miseria política de ciertos actores de la vida pública para 
aprovechar el enojo y frustración de la gente que resulta afectada por fenómenos. Así hacen política muchos 
en Querétaro, allá ellos. DE REBOTE. Hoy será el inicio de uno de los proyectos más importantes de la actual 
administración; el gobierno estatal impulsa "La Ciudad de la Salud". Que sea  un éxito. (DQ p.8) 
 
COLUMNA ASTERISCOS 

HACIENDA. Hoy (martes) a partir de las nueve y media de la mañana, el Secretario de Hacienda y Crédito 
Público, Luis Videgaray Caso estará en el Contact Center de Santander, ubicado en Avenida 5 de febrero, 
para encabezar el foro: ‘Reformas en acción: Alianza Pyme’. A su lado estará el Presidente Ejecutivo de Grupo 
Financiero Santander México, Marcos Martínez Gavica, el gobernador del estado, José Eduardo Calzada 
Rovirosa, así como el Director General de Nafin, Jacques Rogozinsky. SALUD. También este día, pero más 
tarde (a las 10 y media de la mañana), se realiza la ceremonia de colocación de la primera piedra de la 
Ciudad de la Salud. El lugar es un terreno ubicado sobre el libramiento Fray Junípero Serra s/n., a unos 
metros del Hospital Infantil Teletón de Oncología. Asiste, por supuesto, el gobernador José Calzada 

Rovirosa, el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, además de los 18 presidentes municipales, 
todos los cuales fueron invitados. PROPAGANDA. Por los rumbos del semidesierto queretano, allá por 
Cadereyta, Ezequiel Montes y Colón, circulan con profusión pequeñas estampas, en colores verde, blanco y 
rojo que en una cara traen escrito el nombre del exdiputado federal y ex alcalde de la capital del estado, 
Jesús Rodríguez Hernández. Vecinos de esta región y de la Sierra Gorda platican que el también 
exsecretario de Gobierno ha organizado decenas de reuniones en cuanto pueblo y ranchería lo invitan. ¿Qué 
está preparando? DESATADOS. Sigue la inercia que desde hace unos 15 días traen los diputados locales, de 
presentar iniciativas de ley. Ayer, por lo pronto, el legislador del Partido Verde Ecologista de México, Yairo 
Marina Alcocer presentó una iniciativa para modificar la Ley de Protección Ambiental del Estado de 

Querétaro. Hoy, los diputados del Partido Acción Nacional, encabezados por Rosendo Anaya, presentan –en 
la Sala ‘Ezequiel Montes’- otra iniciativa de ley que, aseguran, será favorable al campo. PACTO. La 
Universidad Autónoma de Querétaro, que es encabezada por el rector Gilberto Herrera Ruíz, logró un 
acuerdo histórico al firmar un convenio con el ISSSTE para que 28 mil estudiantes puedan recibir atención 
médica en las instalaciones de este sistema de salud que cuenta con un hospital a escasos metros del campus 
universitario del Cerro de las Campanas. También es un punto a favor de la delegación que encabeza el 
doctor Sergio Arturo Blanca Álvarez. APESTOSO. Durante el fin de semana pasado, la línea de emergencias 

066, recibió llamadas de vecinos de San Juan del Río, denunciando que continuaban los fuertes olores 
emanados de la empresa Aditivos Mexicanos. Hasta el mediodía de este lunes, nadie de la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente (Profepa) había emitido comentario alguno sobre el caso, aún cuando 
las autoridades del municipio esperaban su dictamen y, por supuesto, acciones para acabar con la 
contaminación. CRUCEROS. La buena noticia fue que personal de inspección municipal retiró de los 
principales cruceros de la capital a las personas de cobraban a los automovilistas servicios no solicitados, 
como los limpiaparabrisas o a quienes venden mercancía sin permiso municipal. El operativo se hizo, sin 
sobresaltos, por personal a cargo de Fernando Goyeneche. La mala noticia es que una vez que pagaron una 
multa de alrededor de 500 pesos volvieron a ocupar sus lugares de trabajo: debajo de los semáforos. (AM p.1 
y 3) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 

Personaje. Juan Velasco Perdomo pertenece a esa cuarta parte de los queretanos llegados en las últimas 

décadas, pero –a querer o no- su huella permanecerá por los siglos de los siglos en las calles y plazas de la 

ciudad. Desconocido para la mayoría, su obra es referente local, nacional e internacional, porque miles de 

personas de aquí y de allá se han retratado junto a sus esculturas, regadas en el Centro Histórico. Es autor, 

entre otras muchas, de El Juego de Pelota del Querétaro 2000, de El Danzante del Andador de 5 de Mayo y el 

Ignacio Pérez a caballo en la glorieta de Corregidora y Avenida Universidad; del Salvador Alcocer, de San 

Sebastián, además de “Canción Mixteca”, su primera obra pública, colocada en la Alameda para recordar al 

músico oaxaqueño José López Alavez, que la compuso ahí. Nacido en el De Efe en 1939 y radicado por años 

en Orizaba, Veracruz, encontró su puerto de abrigo en Querétaro, en donde se descubrió escultor a partir de 

un busto realizado del empresario Roberto Ruiz Obregón. Y de ahí pa’l real, no ha parado. Son suyas las 

imágenes en bronce de don Miguel de Domínguez y Josefa Ortiz, colocadas en el patio principal de la Casa de 

la Corregidora, así como las fachadas de las cinco misiones de la Sierra Gorda y decenas de trabajos más. 

Viene esto a cuento porque el maestro Velasco –que llegó a nuestra ciudad en 1979 y por mucho tiempo 

sirvió a la UAQ- fue homenajeado el viernes en el Teatro de la República, por labor artística. En el acto 

hablaron la directora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, Laura Corvera y el rector Gilberto 

Herrera Ruiz, destacando la trascendencia del trabajo realizado durante 25 años. En Plaza de Armas, El 

Periódico de Querétaro, también reconocemos su legado, que nos acerca a los hechos y personajes más 

importantes de nuestra historia. ¡Larga vida, maestro! -CASA DE GOBIERNO- Confirmado. Luis Videgaray, el 

secretario de Hacienda, colocará hoy la primera piedra de la Ciudad de la Salud, uno de los grandes 

proyectos del Gobierno de José Calzada, apoyado por el Presidente Enrique Peña Nieto. Los principales 

hospitales privados del país compartirán espacio con el Oncológico del Teletón y la nueva clínica del Seguro 

Social. Enhorabuena. -ANDADOR LIBERTAD- #1500. Este es el número mágico que hoy remarcamos en 

Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro, tras más de cuatro años de aparición ininterrumpida, sin 

descanso por ninguno de los días  obligatorios. Aquí la obligación es con la noticia y a eso nos dedicamos 

para informar a los queretanos todas las mañanas. Nuevos días, Querétaro. La Plaza es nuestra. -OÍDO EN EL 
1810- Horus. Dos ex alcaldes capitalinos comieron este lunes en el restaurante bar de La Laborcilla: Manuel 

González Valle, ex candidato a gobernador y Francisco Domínguez Servién, aspirante a serlo. Eso no tendría 

nada de raro ni merecería mayor comentario, de no ser porque es el mismo lugar en el que, a decir del 

senador, le balearon su camioneta hace unas semanas. Mmm. -¡PREEEPAREN!- Tricolores. Personas de 

reconocida probidad integrarán la comisión especial para vigilar el proceso de selección de candidatos del 

PRI, aseguró el presidente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz en entrevista para Plaza de Armas, El Noticiario 

de Querétaro. Los nombres están bajo análisis. Se trata, indicó el dirigente, de mantener la unidad interna y 

ganar los comicios. Y es que, si bien todos piensan distinto, todos queremos lo mismo. Mantener el poder. -
¡AAAPUNTEN!- CIEM. Este miércoles rendirá protesta la primera Mesa Directiva del Círculo Empresarial de 

Mujeres de Querétaro en el ex convento de Santa Rosa de Viterbo, con el proyecto de unir a las queretanas 

emprendedoras en un solo frente de lucha. Bienvenidas. -¡FUEGO!- La historia. Y hablando de arte, el pintor 

Victor Cauduro trabaja el último mural de su triología histórica para la Casa de la Corregidora, dedicada a la 

Revolución Mexicana y su Constitución, tras el éxito de sus obras sobre la Independencia y el Sitio de 

Querétaro. Madero, Carranza, Villa, Zapata y otros personajes estarán para siempre en los mármoles de 

Palacio de Gobierno. Su inauguración está prevista para el 5 de febrero de 2015. ¡Salud! (PA, 2) 
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BAJO RESERVA 
EN CINTURA pusieron a muchos militantes del Partido Acción Nacional en Corregidora. Nos dicen que al 

primero en “jalarle las orejas” fue al diputado Germán Borja García, quien busca repetir como alcalde en la 

mencionada demarcación. Todo indica que, por lo menos en Corregidora, los panistas se están poniendo de 

acuerdo para que exista sólo un precandidato a presidente municipal a fin de evitar divisiones. Además, 

algunos militantes consideran que el trabajo legislativo de Borja García es de bajo perfil y él ya tuvo su 

oportunidad como edil en el trienio 2006-2009, ya que, posterior a su administración, el Partido 

Revolucionario Institucional recuperó el gobierno en la figura de José Carmen Mendieta Olvera. EL 
DIPUTADO y presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas en el Congreso de Querétaro, Rosendo Anaya 
Aguilar, presenta este martes una iniciativa de ley a favor del campo queretano. La propuesta es apoyada 

por los integrantes del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional, sin embargo, para su aprobación en 

el pleno se requerirá del voto a favor de las demás fuerzas políticas. En este caso, al tratarse de una iniciativa 

que involucra al sector agropecuario, serán importantes las opiniones que al respecto tenga su homólogo 

Alejandro Bocanegra, quien también es dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en 

Querétaro. LA REGIDORA por el Partido Verde Ecologista de México, Teresa Calzada Rovirosa, ha 

enarbolado la causa para que se decrete la zona Peña Colorada como área natural protegida. En este espacio 

anteriormente mencionamos que los ecologistas de Querétaro se han dado a la tarea de reunir cinco mil 

firmas para que las autoridades federales se decidan a firmar el decreto. Pues, de acuerdo con la regidora, ya 

son cuatro mil los queretanos que han apoyado esta causa. El asunto es, prácticamente, impulsado y 

desarrollado por las asociaciones civiles, ya que hasta el momento, la Procuraduría Federal de Protección 

Ambiental sólo se ha ofrecido a hacer los trámites necesarios para contar a la mayor brevedad con el decreto 

correspondiente, sin emitir un posicionamiento a favor o en contra EN QUERÉTARO, representantes del 

nuevo Partido Humanista solicitaron su registro. Apenas en julio, el Instituto Nacional Electoral otorgó el 

registro a esta asociación política presuntamente ligada al ex presidente de México, Felipe Calderón 
Hinojosa. La pregunta inmediata que nos hacemos es: ¿quiénes son los queretanos, muy probablemente 

militantes del Partido Acción Nacional, que se afiliarán? Y también: ¿quién es el representante en nuestro 

estado? En breve todas estas interrogantes tendrán una pronta respuesta, pues la solicitud hecha será 

consultada por los consejeros electorales. EN EL CONGRESO, los legisladores se pusieron de acuerdo para 

que el gobierno del estado tenga una nueva dependencia: la Secretaría de Desarrollo Social, iniciativa que 

generó polémica el año anterior, cuando el diputado priísta Gilberto Pedraza descalificó la idea porque, a su 

parecer, esta oficina sólo se trataba de una propuesta para engrosar la nómina. Al final, las iniciativas del 

PAN y del PRI se homologaron para conglomerar los beneficios de ambas y entrará en vigor en la próxima 

administración estatal; es decir, iniciará laborales en el año 2016. Lo curioso es que la una nueva propuesta 

fue presentada por el diputado Marco Antonio León Hernández y esta semana, nos confirman, se aprobará 

el dictamen completo. (EUQ, 2) 
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